

tugal dem portugiesischen Volk Möglichkeiten schaffen, den Weg der demokratischen Entwicklung zu beschreiten, und daß sie zur Beendigung des Kolonialkrieges und der Erreichung der Unabhängigkeit in Guinea-Bissau, Angola und Mocambique beitragen werden.

IV

Beide Delegationen führten einen Meinungs austausch über die in den fünf Jahren nach der internationalen Beratung der kommunistischen und Arbeiterparteien erreichten Ergebnisse bei der Verwirklichung ihres antiimperialistischen Aktionsprogramms. Sie unterstrichen die wachsende politisch-ideologische Einheit und Geschlossenheit der kommunistischen und Arbeiterparteien auf der Grundlage des Marxismus-Leninismus und des proletarischen Internationalismus.

Fest geeint um die Kommunistische Partei der Sowjetunion - die Vorhut der kommunistischen Weltbewegung - schreiten die Kommunisten erfolgreich bei der Lösung der herangereiften Fragen des revolutionären Kampfes voran.

Beide Parteien werden weiterhin einen prinzipiellen und konsequenten Kampf gegen jegliche Erscheinungen des Opportunismus, Revisionismus, Nationalismus, Antikommunismus und Antisowjetismus sowie gegen jegliche Versuche führen, die Einheit der kommunistischen und Arbeiterbewegung zu schwächen und zu zerschlagen.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands und die Polnische Vereinigte Arbeiterpartei verurteilen entschieden die spalterische Politik der maoistischen Führung der Kommunistischen Partei Chinas, die von Chauvinismus und Großmacht- sowie Hegemoniebestrebungen gekennzeichnet ist und das Ziel verfolgt, die Front der weltweiten antiimperialistischen Kräfte zu schwächen. Sie schätzen übereinstimmend ein, daß diese Politik gegen die Lebensinteressen der internationalen kommunistischen und Arbeiterbewegung sowie aller antiimperialistischen Kräfte gerichtet ist.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands und die Polnische Vereinigte Arbeiterpartei werden, in dem Bewußtsein ihrer Verantwortung gegenüber der Arbeiterklasse und den Völkern beider Länder, untrennbar mit der Kommunistischen Partei der Sowjetunion und den anderen kommunistischen und Arbeiterparteien der Staaten der sozialistischen Gemeinschaft verbunden, weiterhin aktiv für die Festigung der Geschlossenheit der Kräfte des Sozialismus und für die Vertiefung der ideologischen Einheit der internationalen kommunistischen und Arbeiterbewegung auf der Grundlage des Marxismus-Leninismus und des proletarischen Internationalismus tätig sein.

Sie stimmen in ihrer Einschätzung überein, daß Bedingungen für die Einberufung einer europäischen Beratung sowie für den Beginn der Vorbereitung